
 

 

 
Seniorentreff 60+ Hochdorf Protokoll 
                                                                                                   GV 2024 
   
 
Datum / Zeit / Ort             19.03.2024 14.00 Uhr 
                                         Kulturzentrum Braui Hochdorf            
 
Teilnehmer Vorstand: Rita Lang, Astrid Moos, Leo Müller, 
                                         Toni Sigrist, Edith Theiler 
                                         235 Mitglieder Senioren-Treff 60+  
Entschuldigt 84 Mitglieder 
Leitung der Sitzung Leo Müller 
Protokollführer Toni Sigrist 
Protokollzustellung Vorstand und Ressortleiter/innen 
                                         Protokoll wird auf der Homepage veröffentlicht 
 
Traktandenliste 
1.   Begrüssung  
2.   Wahl der Stimmenzähler 
3.   Protokoll der letzten GV 
4.   Jahresbericht 
5.   Wahlen 
6.   Finanzen 
7.   Jahresbeitrag / Budget 
8.   Anträge 
9.   Repair-Café stellt sich vor 
10.  Grussworte / Verdankungen 
11.  Verschiedenes 
 
Nr. Tätigkeit 
   
1. Begrüssung: 

Vereins-Präsident Leo Müller durfte 235 Mitglieder und Gäste begrüssen. 
Speziellen Willkommgruss erhielten: Ehrenpräsident Xaver Unternährer, 
sowie die Gäste Lea Bischof-Meier (Gemeindepräsidentin), Karin Jung-
Riedweg (Gemeinderätin), Erika Sturz (Residio AG), Barbara Schurtenberger 
(Caritas), Christoph Gygax (Repair-Café). 
Entschuldigt haben sich Bernadette Probst (Pro Senectute Ortsvertretung), 
Hugo Bättig (Revisor) und weitere 82 Mitglieder. 
 
Zum Gedenken an unsere verstorbenen Mitglieder wurde eine 
Schweigeminute gehalten. 
 

2. Wahl der Stimmenzähler, pro Tischreihe 1 Person: 
1. Reihe: Guido Nietlisbach. 2. Reihe: Margrith Bucher.  
3. Reihe: Fritz Schuster. 4. Reihe: Nina Tschopp. 5. Reihe: Jörg Bieri. 
 



 

3. Protokoll der letzten GV:  
Das Protokoll, erstellt von Toni Sigrist, wurde vom Vorstand und von den 
Ressortleiter/innen an der Sitzung vom 21. Juni 2023 genehmigt und auf der 
Homepage veröffentlicht. Es lag beim Vorstand zur Einsichtnahme auf. 
Es wurde ohne Gegenstimme genehmigt. 
 

4. Jahresbericht: 
Leo Müller durfte erstmals als Präsident das verflossene Vereinsjahr Revue 
passieren lassen. Er hob vorallem die erfolgreich durchgeführten 
Veranstaltungen und die Vereinsreise hervor, sowie die Änderungen in den  
Ressorts. So konnten neue Ressorts gebildet werden, wie das Qi Gong auf  
dem Brauiplatz, das sich 2023 unter der Leitung von Claudio Brentini sehr gut  
etabliert hat.  

 
Mit der Integration der Audacia-Turnerinnen konnten 2 Ressorts gebildet  
werden, das eine nennt sich Frauenturnen 60+ (Turnhalle Avanti), geleitet  
von Monika Hunkeler, das andere wird als Frauenturnen 2 geführt, von  
Theres Schmalz (Pfarreizentrum). 
 
Für die Ressorts Tanzen und Jassen wurden neue Konzepte gefunden und  
lanciert. So findet Tanzen neu in Ballwil im Sternen-Saal statt, unter der  
Leitung von Jörg Bieri. Für das Jassen kommen 4 mal im Jahr in Form eines  
Turniers die Jassfreunde zum Zuge und können den Jahresmeister erküren 
lassen, unter der Leitung von Heidy Eberli und Sepp Christen. 
 
Auch Wandern wird unter neuer Führung durchgeführt, mit Megi Felder als  
neue Ressortleiterin. Unterstützt wird sie von Tourenleiter/innen, Treffpunkt  
für die Touren ist jeweils der Bahnhof Hochdorf. 
 
Der Vorstand regelte seine Geschäfte in 8 Vorstands-Sitzungen und  
zwei Sitzungen mit den Ressortleiter/innen. 
 
Leo erwähnte die vielen freiwilligen Helferinnen und Helfer, die sich  
uneigennützig in den Dienst unseres Vereins stellen, seien es die Helferinnen 
und Helfer im Bereich Gastro oder Dekoration oder die wertvolle  
Unterstützung in den Ressorts. Allen ein herzliches Dankeschön. 
 
Edith Theiler stimmte über den Jahresbericht ab, er wurde von der  
Versammlung mit grossem Applaus bestätigt und verdankt. 

 
5. Wahlen: 

Dieses Jahr fanden wiederum Wahlen statt. Im Vorstand gab es 1 Vakanz  
neu zu besetzen. Rita Lang demissionierte nach 12 Jahren  
Vorstandstätigkeit im Bereich Dekoration und Lotto. Leo Müller verdankte ihre  
wertvolle Mitarbeit mit einem Geschenk. 
Das neue Vorstandsmitglied heisst Peter Schmalz, der sich kurz vorstellte.  
Auch neu im Vorstand wird Bernadette Probst als Pro Senectute- 
Ortsvertretung Einsitz nehmen. Die Vorstandsmitglieder (ausser der  
Präsident) wurden in globo ohne Gegenstimme wiedergewählt und mit  
Applaus bestätigt.  
 



 

Auch die beiden Rechnungs-Revisoren Pius Burri und Hugo Bättig wurden  
einstimmig für die nächsten zwei Jahre gewählt. 
Edith Theiler erwähnte, dass der Präsident, gemäss Statuten, separat von der  
Vereinsversammlung gewählt werden muss. So erhielt Leo ein tosender  
Applaus zu seiner Wiederwahl. 
 

6. Jahresrechnung, Revisorenbericht und Décharge an den Vorstand: 
Astrid Moos, als Finanz-Chefin, erläuterte die wichtigsten Posten der 
Jahresrechnung und die Bilanz. Die Kosten wurden höher ausgewiesen, bei 
den Einnahmen ist jedoch der erhöhte Beitrag auf CHF 2‘500 von der 
Gemeinde Hochdorf erwähnenswert, sowie die vielen Spenden-Beiträge. 
Revisor Pius Burri hat zusammen mit Hugo Bättig die Rechnung eingehend 
geprüft und verdankte die saubere Rechnungsführung von Astrid Moos. 
Mit einem Gewinn von rund CHF 2‘500 und einem Vermögen von rund CHF 
31‘500 wurde die Rechnung von der Vereinsversammlung ohne 
Gegenstimme genehmigt und somit dem Vorstand die Décharge erteilt. 
 

7. Jahresbeitrag: 
Der Jahresbeitrag wird auf CHF 20 pro Mitglied belassen. Dieser Beitrag darf 
jedoch übertroffen werden, der Beitrag über CHF 20 wird in der Buchhaltung 
als Spende ausgewiesen. 
 
Im Budget werden die Kosten leicht höher ausfallen, trotzdem strebt man eine 
ausgeglichene Rechnung an. Auch dieses Budget wurde einstimmig 
genehmigt. 
 
Im Ausblick aufs neue Vereinsjahr wies Leo Müller auf die bevorstehenden 
Veranstaltungen hin und auf die Neuerungen in den Ressorts, wie 
Frauenturnen 2, Frauenturnen 60+, Wandern, Seniorentanz 60+ und 
Preisjassen. Siehe Details im Jahresprogramm oder auf unserer Homepage. 
  

8. Anträge liegen keine vor. 
 

9. Repair-Café stellt sich vor: 
Barbara Schurtenberger und Christoph Gygax stellten ihr Projekt für 
Reparaturen und Instandstellung von Geräten, Textilien, usw. vor. Während 
der Reparatur von freiwilligen Helfern können die Besucher in gemütlicher 
Atmosphäre bei Kaffee und Kuchen verweilen. Zwei Events wurden letztes 
Jahr durchgeführt, der nächste soll am 19. Oktober 2024 stattfinden. 
 

10. Grussworte / Verdankungen 
Karin Jung brachte als Gemeinderätin die Grussworte der Gemeinde an die 
Seniorinnen und Senioren.  
 
Verdankungen: Die abtretenden Mitglieder in ihren Ressorts wurden vom 
Präsidenten Leo Müller mit einem Geschenk geehrt und ihre verdienstvollen, 
uneigennützigen Arbeiten verdankt: 
Theres Albisser vom Jassen, Heidi Zemp vom Tanzen, Gerold und Monika 
Wicki vom Wandern, Mary Jost für die jahrelange Termin-Verwaltung mit dem 
Seetaler-Bote und Rita Lang für ihre 12-jährige Vorstandstätigkeiten. 



 

Heidi Zemp äusserte sich betreff ihrer Tätigkeit ‚Tanzen‘. Sie werde den 
Tanzanlass im Residio Hochdorf nach wie vor weiterführen, auf privater 
Basis.  
 
Leo Müller verdankte auch die Mitarbeit der Vorstandsmitglieder, den 
Ressortleitenden und ihren Helfern und den Teams wie Service und Tischen.  
  

11. Verschiedenes: 
- Toni Sigrist erläuterte auf unserer Homepage ein paar Einstellungen und 
Abfrage-Möglichkeiten.  
 
Wichtig ist, dass möglichst viele Seniorinnen und Senioren ihre E-Mail-
Adresse uns zustellen, damit möglichst viele das Wochenprogramm erhalten. 
Von den rund 452 Seniorinnen und Senioren in Hochdorf (ab 60 Jahre) sind 
weit mehr als die Hälfte in unserem Verein Mitglied, was einer einzigartigen 
Quote entspricht. 
 
- Der Präsident erwähnte betreff Datenschutz, dass Jene, die sich nicht auf 
Fotos abbilden möchten, dies jeweils melden sollen. 
 
Ende der Vereins-Versammlung: 15.30 Uhr. 
 
- Anschliessend an die Versammlung wurde ein schmackhaftes Menu aus der 
Residio-Küche serviert. Als musikalische Begleitung waren die Oldie Singers 
mit alt-bekannten Liedern, mehrstimmig vorgetragen, zuständig. 
 
- Nach dem sehr feinen Dessert und Kaffee verabschiedete sich die 
gutgelaunte Seniorenschar, nach regen Diskussionen und lockeren 
Gesprächen. 
Die Türkollekte brachte einen ansehnlichen Beitrag in unsere Vereinskasse. 
 
- Herzlichen Dank an das Gastro- und Deko-Team für die perfekte 
Vorbereitung und den super Service nach der Versammlung. 
 
 

 


